
本报讯 上赛季因伤赛季报
销的朱彦西， 近日来到了首钢训
练中心观看了队友的训练。 他表
示自己仍在康复期， 6月可以开
始进行更多的专项训练。

去年12月9日， 在北京主场
对阵广东的比赛中， 朱彦西受伤
下场并随即宣布赛季报销。 之后
他接受了右脚韧带恢复手术， 并
开始了漫长的康复期。 今年3月
23日， 朱彦西在手术之后三个月
终于可以双脚着地， 不过这也只
是刚刚完成他康复的第一个阶
段， 而目前， 朱彦西脚中还有两

枚钢钉尚未取出 。 按目前的计
划， 大约会在5月份将脚中的钢
钉取出， 6月份可以开始进行更
多的专项训练， 而具体上场打球
的时间还尚未确定。

朱彦西对伤情恢复充满耐
心， “我记得当初医生给我做完
手术后就说， 这种伤发生在运动
员身上非常少见， 因为这个受伤
部位是身体的一个重要发力点，
所以必须要养好。 后来在康复过
程中， 康复师也时常会对我说，
可不能着急， 否则就会前功尽弃
的。” 朱彦西说。 （媛媛）

新华社电 在６日进行的一场
亚冠较量中， 江苏苏宁队在南京
主场１∶２不敌东京ＦＣ队， 客队主
帅城福浩直言球队赢在专注度
上， 而自己也猜到了江苏的排兵
布阵和战术打法， 并进行了一些
针对性的布置。 主队主帅佩特雷
斯库则表示对结果失望， 但他同
时称小组出线仍有机会， 最后两
轮将力争小组出线。

这场比赛的上半场东京ＦＣ
队表现非常出色， 几乎完全限制
了江苏大牌球员拉米雷斯、 特谢
拉等人的发挥， 城福浩表示非常

幸运拿下这场比赛， “拉米雷斯
是非常关键的球员， 但我们采用
团队防守 ， 这是我们取胜的关
键。” 他表示球队打出了自己的
节奏， 在比赛中表现出了很好的
专注度。 他同时还透露说， 自己
针对江苏的大牌外援作了一些针
对性的布置， “我们赛前对江苏
的排兵布阵和战术打法的预测是
正确的。”

没能在主场赢下这场关键较
量， 令佩特雷斯库直言失望， 但
他表示球队在上半场踢得不好的
情况下， 下半场表现还不错， 也

获得了不少机会， 只是遗憾没能
进球。 他说： “输了球感觉很对
不起球迷， 这场球输了对出线形
势有影响， 现在形势比较严峻，
但下面还有两场比赛， 我们打好
的话还是有机会的。” 针对球队
球员轮换较少的问题， 佩特雷斯
库解释说由于这套阵容在之前的
正式比赛一直没有输 （本赛季苏
宁此前只输了一场超级杯）， 所
以一直在用， 他同时表示后面的
比赛十分密集， 会适当地对球员
进行轮换。

江苏头号球星拉米雷斯赛后
表示， 没能帮助球队获胜十分遗
憾。 在发布会上， 拉米雷斯一直
低着头， 显然如他自己所言 “很
不开心”， 不过拉米雷斯也表示
这场球虽然输了， 但下面仍还有
机会， “要忘掉今天的比赛， 一
切向前看”。
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中超联赛第4轮
北京国安VS广州恒大
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不不忘忘初初心心
□本报记者 段西元
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终于 “回来了”， 北京球迷
在等待了将近半年之后， 等到了
北京国安队重返工体的这一刻 。
本周六晚， 国安队将在主场迎战
中超卫冕冠军广州恒大。

从没有感觉时间是如此之
长， 当中超开始一个月之后， 北
京队才在工体亮相， 这是 “迟到
的演出”。 周六出现在工体的两
支中超球队都遇到了前所未有的
困难， 北京国安创造了中超历史
最差开局， 而作为亚洲冠军， 广
州恒大亚冠的成绩也是极其糟
糕 。 有句成语叫 “困兽犹斗 ”，
而这场比赛在工体草坪上 “搏
斗” 的是 “两只困兽”。 北京国
安和广州恒大有过很多次交锋，
2014年邵佳一在天河险些坏了恒
大夺冠的好戏， 去年恒大则在工
体戴上 “王冠”， 让北京国安彻
底当了一回 “背景板”。 但这样
的比赛都无法和周六即将上演的
对抗相比 ， 因为周六的比赛其

“残酷性” 是前所未有的， 谁输
球谁就离深渊更近一步。

与北京国安相比， 恒大的问
题似乎更 “简单” 一些， 只要斯
科拉里不再顽冥不化， 开始轮换
让更有战斗力的球员出场， 恒大
的情况肯定会有所好转。 北京国
安则还在痛苦地寻找着新的方
向， 球队到现在还不知道什么是
正确的比赛方式。 虽然都是 “困
兽”， 但恒大无论从各个方面看
都 “领先一步”， 硬实力绝对是
卫冕冠军占优。 在这种情况下，
北京国安首先要拿出来的是拼劲
儿。 不知是什么原因， 总感觉最
近两年的国安队身上没有那股子
“劲儿” 了， 很多关键比赛都缺
乏和对手死磕到底的精气神儿。
前两天国足主帅高洪波访问国安
队训练， 高洪波也曾是北京队的
名宿 ， 高指导在国安踢球那会
儿， 那支国安队见了再强的对手
也不会畏惧 ， 即便是大比分落

败， 那支国安队也会战斗到最后
一秒钟。 “永远争第一” 这几个
字这两年提的也越来越少了， 球
队很务实， 但却少了一点儿 “信
仰”。

这场京穗大战对于北京国安
来说， 过程远比结果重要。 说过
程比结果重要， 这似乎不符合职
业联赛 “成王败寇” 的规律。 但
现在联赛刚刚开始， 国安的路还
有很长， 走好脚下的路， 首先要
有坚定的信念。 在和强手的对决
中， 在无法确保赢球的情况下，
提升士气的方式就是让比赛的场
面更 “有力”， 让人看到这支球
队还有未来还有希望。 最近流行
一句话叫 “不忘初心”， 其实这
个词儿完全可以作为北京国安本
场比赛的 “主题”。 国安的初心
就是 “永争第一” 的精神， 但愿
在周六的工体， 球迷们可以看到
这种精神 ， 如果能看到这种精
神， 也就足够了。

本报讯 （记者 阎义） 作为
北京四大体育品牌赛事之一， 今
年 “绿地杯 ” 北京国际山地徒
步大会将在北京 、 神农架 、 梅
州 、 阳城举办分站赛 ， 全年共
设11条徒步路线， 部分体验赛将
在大连、 荷兰奈梅根徒步大会进

行。 此次京外城市举办分站赛和
徒步路线设置数量均创历史之
最 。 今年徒步大会从5月8日至
11月26-27日。 京西古道站、 阳
城站报名时间4月6日-4月29日，
斋堂站、清水站、神农架站、梅州
站报名时间7月1日-8月1日。

新华社电 据 “中国足球队”
官方微博６日消息， 里约奥运会
足球比赛抽签分档已经出炉， 中
国女足、 加拿大女足和新西兰女
足同列第三档。

除中国女足、 加拿大女足和
新西兰女足同列第三档外， 其他
入围奥运会女足比赛决赛圈的球
队中， 巴西、 美国和德国位列第
一档， 法国、 澳大利亚和瑞典在
第二档， 哥伦比亚、 南非和津巴

布韦则分在第四档。 奥运会女足
比赛分组抽签仪式将于本月１４日
在巴西举行。

中国女足已于５日开始在深
圳集训， 开始奥运会备战之路，
她们将于４月８日和１１日分别在深
圳大运中心和云南曲靖文化体育
公园迎战哥斯达黎加女足。 吴海
燕因伤无法参加本期集训， １９９７
年出生的小将王莹被补招入选本
期集训名单。

曾效力于休斯敦火箭队的前
中国篮球运动员姚明日前正式入
选２０１６年奈史密斯篮球名人堂。
６日， 姚明在北京接受了多家媒
体的联合采访， 畅谈了中职联公
司的筹备事宜。

姚明表示， 中职联公司去年
１０月３１日开了第一次会议， 之后
便一直在筹备组建公司的事宜。
“今年２月１４日我们正式申请成功
了， 有了工商注册的许可证等等
必要的文件， 并且明确了有１８家
俱乐部来共同筹资、 成立。 我们
现在在组建团队， 与篮协进行积
极的沟通， 希望可以达成一些合
作的意向。 我们的目的就是希望
把这个联赛变得更好， 俱乐部的
未来变得更加美好。 因为俱乐部
现在为了联赛承担了大量的压
力， 不管是成本压力， 还是在管
理上的压力。 我们希望有一个更
好的联赛组织和管理、 发展的未
来。”

在姚明看来， 中职联公司短
期目标是拿下ＣＢＡ联赛的商务
权 ， 为球迷奉献更好的产品 ，

“俱乐部是联赛的参赛主体， 但
现在反过来要去拿下商务权， 也
算是中国环境下的一个特定情
况。 总的来说， 我们希望把一些
核心的资源更好地整合起来进行
更有效的开发利用， 去聘请专业
的人士。 然后以一个合理的架构
去搭建这个团队， 和俱乐部互相

之间的分配、 管理等等。 我们要
体现一个更好的联赛， 为我们的
球迷奉献更好的产品， 更丰富多
彩的选择性， 丰富他们的文化生
活。 我们发展体育产业的最终目
的， 是为了使我们的体育消费更
加繁荣起来， 使观众有更多触手
可及的产品去选择。”

“我们希望去进行改良、 改
进， 在目前的联赛基础上使它变
得更加健康向上。 我们希望是循
序渐进地往前走， 可能会有一些
弯路， 但至少这个方向不要去改
变， 而并不是在原地踏步。” 姚
明说。

对于中职联公司和篮协的沟
通， 姚明表示目前双方正在协商
过程中， “我们会在这两天和篮
协开始正式的协商。” 他并表示
双方于7日开始了首轮协商。

“我们希望建立起这样一种
渠道去进行沟通、 对话， 然后大
家可以把各自的优点发挥出来，
把各自的困难也表达出来， 一起
来讨论解决。” 姚明最后表示。

据新华社

今年增加三个分站赛 荷兰首设体验赛

北京国际山地徒步大会
走出国门

与新西兰、 加拿大同组
奥运会中国女足列第三档

朱彦西透露伤情细节：

伤情很少见 6月可训练

主场不敌东京FC

江苏主帅：
出线仍有机会

姚明谈中职联公司：

先拿下CBA商务权 把联赛做得更好


